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В бюро 
парткома 
комбината 

Конференция 
состоится 

2 декабря 
На очередном засе

дании бюро парткома 
комбината рассмотрен 
вопрос б причинах пе
реноса общекомби
натской конференции 
трудового коллектива. 

Репортерская 
хроника 

Сор евнование 

гигантов 
В бюро соцсоревнова

ния ОНОТиЗ комбината 
поступили телеграммы с 
металлургических гиган
тов страны, участвующих 
в соревновании за наи
высшее производство про
дукции, выполнение зака
зов и.экономию ресурсов. 

Лучших показателей по 
производству чугуна в но
ябре добились доменщи
ки Нижнего Тагила. Но 
поскольку на протяже
нии ряда месяцев НТМК 

•шел с солидной задол
женностью по производ
ству чугуна, стали и про
ката, результат одиннад
цатимесячной работы по 
этим видам продукции у 
него самый низкий. 

У криворожских ме
таллургов стабильные ре
зультаты по всему произ
водственному циклу и по 

'месяцам, и с начала го
да. Выполнение заказов 
составило 99,8 процента. 
Такого результата не уда-, 
лось добиться ни одному 
из соревнующихся ком
бинатов. У кузнечан вы
полнение заказов 98,3, у 
тагильчан —- -98,79, у ни
щего комбината — только 
97.5 процента. 

Магнитоторцы по всем 
показателям находятся 
примерно в середине таб
лицы. Есть небольшое пе--
ревыполнение заданий по 
месячным итогам, по ре
зультатам с начала года. 
Стабильно лучшими сре
ди соревнующихся у на
ших металлургов иа про
тяжении всего года явля
ются показатели по эко
номии электроэнергии и 
топлива. 

Лидирует 
вторая 
бригада 

Среди цехов производ
ства товаров народного 
потребления в соревнова
нии за ноябрь первенство 
держат труженики эмаль-
цеха. По сравнению с 
прошлым годом прирост 
продукции составил 0,9 
процента, производитель
ность труд» МЛ про
цента, Выполнение зака
зов составило 100 про
центов, Хотя цех работа
ет с недостающей числен
ностью персонала g 100 
человек, тем. не менее 
технологическая дисцип
лина улучшилась. 

По переделам хорошо 
потрудились комплекс
ные бригады: 2-я брига
да штамповочного отде
ления имеет на своем сче
ту выполнение плана 
133,3 процента, в ТравиЛь-
ио-сварочном отделении 
также лидирует 2-я 
бригада. 

Ш . 1 

В воскресенье, 10 де
кабря весь день шел гус
той снег. И на следую
щий день с утра работни
ки цеха пути вынуждены 
были пустить в ход сне
гоуборочные машины ти
па «Ветерок», щетки ПМ-
6, четыре бульдозера. К 
обеду железнодорожные 
переезды были очищены 
от снежных сугробов. 

В тот же день руководст
во цеха приняло решение пе
ревести всех работников 
станционных околотков на 
круглосуточную работу — 
обычно бригады монтеров 

Снег—не помеха 
пути трудятся только в ут
реннюю смену. И уже в ночь 
с понедельника на вторник 
на снегоборьбу вышла пер
вая бригада путейцев. Воз
главляет эту работу замес
титель начальника цеха 
В. А. Кисель. 

„ Декабрь нынче снежный: 
почти каждый день снеж
ное покрывало увеличивает
ся на несколько сантимет
ров. Но тем не менее задер
жек в передвижении желез

нодорожного транспорта^ по 
этой причине еще не было. С 
утра- 12 декабря: в работу 
зany стили дополнительно 
сн егоу1б ор очные м а ши н ы 
СМ-2. На станции Сортиро-
вочной с помощью такой ма
шины № 142 чистит снеж
ные завалы экипаж механи
заторов во главе с А. Чере
пановым. На станции Коль
цевой — .на СМ-2 № 406 ра
ботает экипаж во главе с 
Б. Костенко. На станции 

Рудной — СМ-2 № 1312 — 
экипаж механизаторов во 
главе с В.. Пичуги и ым. 

З а смену каждая СМ-2 
загружает снегом по четыре 
автомашины. Но, по утверж
дению -механизаторов, такой 
объем работы намного 'мень
ше, чем. может выполнить 
снегоуборщик- такой мощно
сти, как СМ-2. Так что есть 
надежда, что в этом году 
помехой в работе не будет 
любой снегопад. 

С. МАЛЫШ, 
рабкор, ветеран труда 

ммк. 

3,ело 

человеком 

славится. 

Самый большой 
начальник 
на стане — 
оператор 
главного поста 
управления. 
С него 
начинается 
работа стана. 
В четвертом 
листопрокатном 
одним из них 
является 
Александр 
Григорьевич 
КОТАНОВ -
прокатчик 
с 20-летним 
стажем. 
О том, как он 
умеет работать, 
свидетельствуют 
ордена 
Трудового 
Красного Знамени 
п «Знак Почета». 
Коммунисты 
избрали его 
партгрупоргом. 

Вся власть Советам. Навстречу выборам 

Завершается, деятельность депу-
татов Орджоникидзевского район
ного Совета XX созыва. В его со
ставе работали 122 представителя 
народной власти, выдвинутых кол
лективами металлургического ком
бината. Особо следует отметить 
тот факт, что 85 человек были из
браны впервые. Действовали на
родные представители в составе де
путатских групп. 

ОРГОТДЕЛ О р д ж он ик и д зе веко-
го райисполкома обобщил и рас
пространил опыт работы депутат
ской группы № 1 под руководст
вом начальника рудника Е. Н. Циг-
лера. Основанием послужила ак
тивная Целенаправленная работа 
ее представителей по выполнению 
наказов избирателей и хорошие 
результаты. Факты таковы. 

Руководитель депутатской груп
пы Е. Н. Циглер систематически 
оказывает помощь жителям посел
ка им. Димитрова техникой в мо
мент аварий, тепло-водо-электро-
снабженйй, вч> время весеннего 
подтопления и зймййх снежйых 
заносов. Вместе с секретарем парт* 
кой а Ж Д Т В. А. Бородиным вы
полнены наказы избирателей по 
установке в поселке телефонов-.ав-
томат.оа по улицам Щербакова, 
Волкова, Кирова, .открыт новый 
автобусный маршрут «Березки —-
Товарная» через поселок, произве
дено , благоустройство Дорог по 
улицам Ленской, Щербакова, С. 
Перовской, 3. Космодемьянской, 

В связи с подготовкой 
к выборам в народные 
депутаты РСФСР и мест
ные Советы 8 декабря со
стоялась конференция 
трудового коллектива 
комбината по выдвиже
нию кандидатов: в народ
ные депутаты РСФСР —-
в национально - террито
риальный и территори
альный округа. 

На семинаре-совещании 
секретаре 8 парторгани
заций было рекомендова
но провести подбор кан
дидатов в народные депу
таты РСФСР по нацио
нально - территориально
му избирательному окру
гу № 82 и территсфиаль-' 
ному избирательному ок
ругу № 757. Из цехов по
ступили конкретные пред
ложения. Однако, такой 
метод выдвижения про
тиворечит статье 32 За
кона РСФСР «О выбо
рах народных депутатов 
РСФСР», поскольку тру
довой коллектив может 
выдвигать только «одного 
кандидата в народные де
путаты РСФСР: или в 
национально - террито
риальный округ, или в 
территориальный округ. 

Дайн а я ошибка вскры
та председателем окруж
ной избирательной комис
сии по выборам народ
ных депутатов РСФСР 
по территориальному ок
ругу И. М. Поляковым. 

После обсуждения соз
давшейся ситуации пре
зидиум конференции 
предложил делегатам пе
ренести проведение кон
ференции на другой срок 
и проконсультироваться 
с центральной избира
тельной комиссией. 

Исходя из этого, бюро 
парткома комбината- по
становило считать при-, 
вильным действие прези
диума конференции тру
дового коллектива ком
бината по переносу при
ведения конференции на 
другой срок. 

По согласованию с 
СТК конференцию 
трудового коллекти
ва по выдвижению 
кандидата в народ
ные д е п у т а т ы 
РСФСР намечено 
провести 22 декабря. 

Разрешено до 20 декаб-
кабря заменить отдель
ных делегатов, избранных 
ранее на конференцию, 
которые по уважитель
ным причинам не'сметут 
присутствовать в назна
ченное время. 

ОТ О 
П. Морозова, Димитрова. Сейчас 
депутаты занимаются обеспечени
ем строительства поливочного во
допровода на поселке им. Димит
рова. 

Общественность поселка от име
ни жителей неоднократно направ
ляла в исполком благодарствен
ные письма за хорошую работу 
депутатов по месту жительства. 

Достаточно высоко оценили из
биратели работу депутатской груп
пы № 8 под руководством началь-
н пк а в одопров од н о-к а и ализ а двой
ного хозяйства УЖКХ комбината 
П. М. Семушкина. Совместно с 
квартальным комитетом поселка 
Ново'Магнитвый она провела ре
визию питьевого и поливочного во
допроводов, а также канализаци
онной Системы. Депутаты, нашли 
аозМ&жность Подключить дома На 
улицах Р. Люксембург, Ермакова, 
Некрасова к литьевому .водопрово
ду, отремонтировать канализаци
онные колодцы по улице Ёалтйй-
скбй, врезать в общую канализа
ционную систему Дома по улице 
Ф р у изб,' ,п О'Д'Сьгп а ть щебнем, не
сколько улиц на поселке. «Магни
тогорский рабочий» от имени жи
телей поселка опубликовал благо
дарность Депутату П. М. Семуш-
кину за проявленную о них забо
ту, 

В СЛОЖНЫХ УСЛОВИЯХ ра
ботает депутатская группа № 15, 
руководимая газовщиком доменно
го цеха В. Н. Киржацких. Сфера 
ее действия — 130-й микрорайон, 
где проживает более 11000 жите
лей. Жилфонд по принадлежности 
относится более чем к десяти ор
ганизациям и предприятиям, есть 
кооперативные дома, много объек
тов соцкультбыта, общежитий. 

В основу своей деятельности де
путаты взяли задачи благоустрой
ства и озеленения микрорайона. 
Совместно с населением они орга
низовали и провели несколько суб
ботников. По инициативе В. Н, 
Киржацких все вместе привели в 
порядок чает'ь улицы Труда вдоль 
микрорайона, завезли щебень для 
благоустройства территорий у ма
газинов т 27, 29 й землю на газо
ны. Ими решен ряд жйт&ЙеКйх &о* 
ирисов по дому Ш 28 На улице 
Труда, организована посаДка зеле
ных насаждений. §Та Группа сде
лала, запрос в адрес руководства 
ММЗ на сессий райсовета. В ито
ге отремонтирована бойлерная й 
хозблоке №.44 й обеспечен необхо
димый температурный режим в 
жилфонде. 

АКТИВНО ЗАЯВИЛИ о себе 
делом территориальные депутат

ские г р у м ы под руководством 
В. 3 . Близнюка, 3. Г. Сулеймано-
ва, П. И. Бибика, В. П. Мокробо-
родова. Они были инициативны и 
принципиальны в решении вопро
сов, касающихся проблем микро
районов. Депутаты этих групп и 
сейчас действуют организованно и 
целеустремленно, тщательно изуча
ют все критические замечания из
бирателей, принимают меры к вы
полнению наказов избирателей. 

Результаты налицо. Группа под 
руководством заместителя предсе
дателя профкома комбината В. 3 . 
Близнюка выполнила наказы изби
рателей: добилась, чтобы закрыли 
винный отдел в магазине Ш 41. 
открыли подростковый клуб 
«Юность» по улице Маяковского, 
помогли проведению капитального 
ремонта в дом ах по улице 
ского, Сейчас Депутаты озабочеий 
тем, чтобы возвести «риетфой к 
школе Ш 21. Депутатская fpyftua? 
руководимая заместителем пред» 
сёдатеЛя 'профкома «комбината, 
П. Й. Вйбйком, активно занимает
ся газификацией поселка им. Ча
паева. 

Депутатские группы под руко
водством 3 . Г. Сулейманова и на
чальника УЖКХ В. П. Мокробо-

(Окомчапне на 3-й стр.) * 
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Комсомольская хроника 

В комитете комсомола комбината вводится новая дол
жность — третий заместитель секретаря по социально-
экономическим вопросам. Кого избрать на этот пост? 
Какими делами конкретно будет заниматься третий зам? 
Для подготовки ответа на эти вопросы была создана 
комиссия, разработавшая основу программы деятельнос
ти, объединив в ней круг вопросов, которые будет ре
шать заместитель по социально-экономическим делам: 

Разработка новых форм и методов соц. соревнования 
комсомольско-молодежных коллективов,, перспективы 
развития движения КМК на комбинате. 

Проведение конкурсов профессионального мастерства, 
месячников молодого рационализатора и другой работы 
по повышению профмастерства молодых рабочих. 

Создание молодежных хозрасчетных предприятий и 
участков в структуре комбината. ' 

Оказание помощи в работе совета молодых специали
стов и оргкомитета МЖК ММК «Искра». 

Подготовка в молодежный раздел колдоговора соци

ально-экономических вопросов и контроль за их выпол
нением. 

За полтора месяца — а именно такой срок был дан 
для выдвижения кандидатов на новую должность—ко
миссия получила три выписки из протоколов заседаний 
комитетов. Мы встретились с каждым из трех кандида
тов и записали их ответы на такие вопросы: 

1. В чем видишь необходимость введения новой долж
ности? 

2. Все пункты одобряешь? Есть свои предложения-
добавления в программу деятельности? Как представля
ешь себе работу по 1—2 (на выбор) конкретным пунк
там? Может быть, уже есть какие-то задумки? 

3. Кого ты возьмешь, в случае избрания, своим не
официальным «первым советником»? 

4. Социальная сторона жизни,-состояние экономики, 
мягко говоря, «оставляют желать лучшего». Тебе придет
ся решать именно социально-экономические вопросы... 
Какие, на твой взгляд, могут быть трудности в твоей 
будущей работе? 

ОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА МОЛОДЫХ 
I . 

По решению комитета комсомола 
ЖДТ — Вадим ЛУКЬЯНОВ, секре
тарь комсомольской организации 
ЖДТ: 

й: Социально-экономические вопро
сы не-решались как надо. Все всё 
вместе"делали и вместе отвечали. Для 
достижения желаемого результата не
обходим один человек, целенаправлен
но занимающийся социальной сферой. 
Кроме того, надо разгрузить замести
телей секретаря "по идеологии и орг
работе, которые должны заниматься 
перспективой. Комсомол — политиче
ская организация. Решение социаль-
но-эксяомических (проблем, защита 
прав и интересов молодежи — одна 
из первоочередных задач. 

2. - Пункты программы, я считаю, 
очень емкие... Но, с другой стороны, 
третий заместитель не будет ограни
чиваться только ими. Возможен пере
хлест в работе с замом по идеологии. 
•Все сразу учесть невозможно, добав
ления возникнут в процессе работы. 

Будет поддержка совету молодых 
специалистов и оргкомитету М Ж К 
«Искра» во всех полезных начинаниях. 
Совет молодых специалистов должен 
стать «мозговым центром». У админи
страции нет информации, по каким 
направлениям могут работать моло
дые специалисты, а те не знают, что 
нужно производству, нет пока особо 
четкой программы работы. Нужно со
здать «банк идей». Главное в совме
стной работе с оргкомитетом М Ж К 
«Искра» — создание молодежных 
строительных участков, а в будущем 
— своей строительной базы по приме
ру свердловского «МЖК-строй1». Дви
жение М Ж К должно развиваться са
мостоятельно. Итоги работы совмест
ных предприятий молодых специалис
тов и «эмжекистов», безусловно, бу
дут экономически выгодными. Произ
водство товаров народного потребле
ния, реклама, посредничество... В ре-' 
зультате, комитет комсомола комбина
та должен иметь свою фирму с пос
тоянным доходом. 

3. Это должно быть лицо из аппа
рата комитета комсомола — грамот
ный и компетентный человек. 

4. В любой работе есть трудности. 
Будет трудность поиска... Результа
тивно дело пойдет лишь при равно
правном сотрудничестве комсомола с 
администрацией, партией и профсою
зом. Сейчас оно только условное. Мо
жет быть, потому, что от нас не видят 
нужной отдачи и не доверяют полно-
стъю4 

I I . 

По решению комитета комсомола 
КХП — Олег КУПРИЯНОВ, инструк
тор комитета комсомола комбината: 

1. Мы должны создать на ММК ус
ловия для "реализации принципов' мо
лодежной политики. Сегодня это дол
жно стать основным направлением 
деятельности. Но прежде нужно выяс
нить: что же такое вообще молодеж
ная политика? Осознание комплекса 
задач придет в рабочем порядке. Со
циально - эхо н ом ическ ими вопр ос ам и 
в комитете занимались всегда, но за
частую в ущерб другим, не менее 
важным, к примеру, идеологии. Об
разно говоря, нужны «голова», «ру
ки» и «ноги». Идею подаст идеолог, 
просчитает ее организатор, вопло
тит исполнитель—человек, занимаю
щийся социально-экономическими де
лами. Такие элементы распределения 
дел обязательны для результативнос
ти. Комитет комсомола комбината — 
политический орган на крупном про-

учесть. Решение социально-экономиче
ских задач тесно переплетается с про
изводством. Значит, человек должен 
быть компетентным в производствен
ных вопросах.' Судя по тому, как бу
дут производиться'материальные бла
га, можно будет говорить об улуч
шении социальных сторон жизни че
ловека. 

2. Предложенные пункты одобряю 
за порядок составления, но их нельзя 
назвать программой. Здесь нет общей 
позиции, а просто частные варианты. 
Нужна программа: для молодежи. Де
ло ведь не в названии, важна суть. 
Есть производственная программа, но 
нет касающейся только молодежи про
граммы решения социальных проблем 
молодых металлургов. Мы хотим, что
бы нас, треть трудового коллектива 
ММК, учитывали как социальную 
группу. В первую очередь надо при
влечь к творчеству, к созданию этой 
самой программы молодых. Именно 
молодые, чувствуя все на себе, смогут 
наиболее точно составить ее. Здесь 
упор - пойдет на молодых специалис
тов. 

В решении проблем комсомольско-
молодежных коллективов пора кон
чать с разговорами, основанными на 
эмоциях, а провести анализ' непосред
ственно в трудовых коллективах. А 
нужны ли вообще КМК? Есть ли у 
молодежи такая потребность? Если 
«да», то опять же, основываясь на 
мнении тех, кто будет в них работать. 

Конкурсы профмастерства должны 
преследовать конкретную цель. Гра
мота, подарок или тем более просто 
сам факт проведения конкурса не мо
гут по-прежнему оставаться целью. 
Присвоили звание «Лучший, токарь»... 
Ну и что? Нужно качественно "изме
нить форму проведения таких конкур
сов. Повышение разряда и уровня 
технического- образования молодого 
человека — вот что должно быть це
лью. Сегодня не хватает специалис
тов высокой квалификации. Эта про
блема встает с особой остротой. 

Уже есть реакция на. критические 
замечания, высказанные в ходе 
XXXVI. конференции ММК. Выделена 
мебель для молодежи по сниженным 
иенам. Сделан первый шаг. Появился 
небольшой опыт по производству то
варов народного потребления, по про
ведению • конкурсов ТНП. Кстати, 
именно от комсомола в свое время 
исходила инициатива проведения по
добных конкурсов, которая позже бы
ла воплощена в масштабах всего ком
бината. Начальник ЦРМО № 2 по
шел нам навстречу, и сейчас налаже
но производство спортивных тренаже
ров, а заявки на них все поступают и 
поступают. Потенциал молодежи ве
лик, он колоссален, но нам, молодым, 
нужны поддержка и доверие. 

Я непроизвольно возвращаюсь к 
программе. Основа работы третьего 
зама — выработка социальной поли
тики для молодежи. Но при всем этом 
он не будет уходить от текучки. Что 
я подразумеваю под этим понятием. 
Решение материальных проблем мо
лодых семей, садики и ясли, споры в 
трудовых коллективах, то есть те во
просы, которые будет нести каждый 

• новый день. Кроме того, уже есть на
метки по реорганизации взаимной ра
боты со спортклубом «Магнит», но
вые формы материальной помощи 
подшефным учреждениям во взаимо
действии с ветеранами и пенсионера
ми. 

3̂  С одной стороны—это коллеги по 
работе, имеющие опыт, отработавшие 
больше времени на ; комсомоле, на
учившиеся чувствовать потребности 
молодых, их потенциальные возмож-

умело реализовать. А с другой — это 
будет образование, повышение квали
фикации, эрудиции. Важно не стоять 
на месте. 

4. У нас сейчас так: кому-то дают, 
у кого-то забирают, Трудно будет не 
допустить такого противоречия. Преж
де чем раздать, надо произвести, и вот 
здесь главные трудности. И послед
нее, чисто по-человечески, может 
быть, где-то побольше усидчивости... 

I I I . 

По решению комитета комсомола 
УЖКХ—Сергей НАМОКОНОВ, секре
тарь комсомольской организации ВКХ. 

1. В условиях перемен, которые про
исходят в. обществе, предъявляются 
возросшие требования к комсомолу. 
Отстаивание интересов молодежи — 
такое направление в работе нашей по
литической организации диктуется са
мой жизнью. Создание нормальных 
условий труда и быта для молодых 
металлургов — конечный результат-
деятельности ' третьего заместителя 
секретаря по социально-экономичес
ким вопросам. 

2. Одобряю все. На первое место 
поставил бы участие молодежи в раз
работке колдоговора: жилье, перспек
тивный труд, досуг... Одна из задумок 
—создание молодежного цеха,возраст 
трудящихся от 18 до 30 лет. Они бу
дут «тянуть» основную работу и иметь 
привилегии за свой труд. Молодежь 
добьется доверия, а с доверием при
ходит ответственность. К пункту о.со
здании молодежных хозрасчетных 
предприятий: совместно с советом мо
лодых специалистов они Дают кад
ры и идеи, а заместитель секретаря 
обеспечивает все необходимое — по
мещение, материал, рекламу, реализа
цию продукции... Следующее — гото
вить смену должны мы, молодые, уже 
сейчас. Пересмотреть организацию ра
боты в УПЦ: учащиеся должны рабо
тать с молодежью в молодежном це
хе, в хозрасчетном предприятии, уже 
тогда они почувствуют все проблемы 
на себе, а позже, придя на производ
ство, не растеряются, поскольку будут 
иметь сформировавшиеся взгляды. Со
вместная работа с оргкомитетом МЖК 
— строительство молодежных микро
районов, где будет спорткомплекс для 
металлургов. 

А если построить пионерский лагерь 
силами молодых для их детей? Д л я 
организации досуга привлечь ОДУ, т. е. 
все по инициативе самих родителей и 
с их участием? А если на 1—2 месяца 
выезжать за город и проводить там 
школьные занятия? Отдохнут, окреп
нут, поправят здоровье и ученики и 
учителя. А если выделить 1—2 авто
буса для будущих мам, работающих 
на ММК, чтобы они могли ехать нор
мально, спокойно? 

Заключить договор на «обмен де
тей» для отдыха в пионерских лаге
рях разных республик -— тем самым 
способствовать решению националь
ных проблем. 

3. Это будут интересы рядовых ком
сомольцев и молодежи комбината во
обще. 

4. Нужно убедить, доказать, отсто
ять свою точку зрения и довести на
чатое дело до конца. Очень много хо
роших начинаний было просто похо
ронено. Вспомним начало строительст
ва ККЦ —; обещания о заработке и 
жилье. Ничего не дав, нельзя что-то, 
получить. Тогда в этом не смогли убе
дить. Труден будет начальный этап. 

Интервью вела 

Комсомолец Юрий БЕЛЯКОВ — один из горновых 
девятой доменной печи. 

Не общие цифры, 
а коннретно 

В последний день но
ября состоялось расши
ренное заседание совета 
ВОИР. Здесь обсуждены 
причины низкой творче
ской активности изобре
тателей и рационализа
торов комбината. 

На первый взгляд, пред
ставленные совету цифры о 
выполнении пунктов прика
за № 6 «О развитии патент
но - л ице нз ионной, из обре т а -
тельской и рационализатор
ской работы-» вроде бы не 
говорят о неблагополучии. 
Даже наоборот. 

— За 11 месяцев текуще
го года экономический эф
фект,. — оказала член про
изводственной комиссии со
вета В. А. Костенко, — со
ставил 13,1 миллиона руб
лей. 

По ее словам, практически 
все переделы комбината за 
это время выполнили свои 
обязательства по внедрению 
новых разработок и предло
жений. Однако, внутри са
мих переделов есть такие 
подразделения, которые не 
достигли плановых показа
телей, 

В сталеплавильном произ
водстве не справился с за
данием мартен "№ 1, ЦПС. 
Особняком даже среди от
стающих стоит копровый 
цех N° 2, выполнивший план 
по техническому творчест
ву всего на 12 процентов. 
Создается впечатление, что 
в этом коллективе . совер
шенно заглох творческий 
процесс. Есть серьезные 
сдвиги, хотя по-прежнему 
не оправляются с планом, в 
в огнеупорном производст
ве. В обжимном переделе 
не выполнен план по эконо
мическому эффекту в ПШЦ 
и ЛПЦ. Не выполнены пун
кты приказа № 6 в Л П Ц 
№ 6. 

Плановых показателей не 
удалось достичь и управле
нию главного механика. Есть 
отстающие подразделения и 
в УГЭ. Длинный описок от
стающих структурных под
разделений и переделов за
вершает группа цехов вспо
могательного производства, 
практически в полном соста
ве не выполнивших обяз-з-
телсьтва по техническому 
творчеству. 

Таким образом, при впол
не4 благополучных цифрах 
отчетности в целом по ком
бинату налицо резкое сни
жение творческой актив
ности. Снизилось не только 
число участников техниче
ского . творчества, но и ко
личество внедренных пред
ложений. Корпус рациона
лизаторов за последние три 
года поредел на 1341 чело
века, количество поданных 
заявок, уменьшилось на сем

надцать процентов. 
При формировании пунк

тов обнаружилась тенден
ция к сокращению числа 
изобретений. Снижение ко
личества эффективных раз
работок привело к тому, что 
в настоящее' время значи-' 
тельно снизилось внедрение 
новаций в сталеплавильном 
п роизво детве к ом бината. 
Здесь заявки делают в ос
новном сторонние организа
ции. Снизились темпы тех
нического прогресса и у про
катчиков. 

Что же произошло? Поче
му изобретатели комбината 
оказались не заинтересован
ными в поиске технических 
решений? 

— Изобретения — это не 
только значительный эконо
мический эффект, •—отметил 
в выступлении председатель 
совета ВОИР Э. С. Поли-
щук, — но и товар, который 
можно 'выгодно продать. 
Нам нужно принимать ме
ры, чтобы сделать участие в 
техническом творчестве пре
стижным. Система интенси
фикации новаторской дея
тельности 'Должна быть по
строена на основе создания 
благоприятных условий для 
технического творчеств «1: 
мор а л ьн ы х, э к о ном и ч ески х, 
правовых и организацион
ных. 

Не секрет: многие по
ложения этих условий 
отсутствуют и цехах и 
подразделениях переделов. 
Подробно остановившись на" 
каждой из стиран техниче
ского творчества, Э. С. По-
лищук предложил включить 
в коллективный договор на 
1990 год вместо общих 
цифр целую сис^Яф •„ мате
риального вознаграждения 
новаторов за конкретные 
достижения в техническом 
творчестве. К примеру, за_/ 
одно рационализатор с К фЩг. 
предложение или изобрете
ние, в зависимости от эко
номического эффекта, поми
мо вознаграждения, полага
ющегося авторам, вручать 
им или путевку на отдых, 
или талон на дефицитный 
товар или автомобиль. 

Кроме разовых вознагра
ждений система преДуомяиР* 
ривает и другие льготы, 
Изобретатель и рационали
затор, "чьи предложения или 
изобретения дали комбина
ту ощутимый экономический 
эффект, имеют пМВФШрУ' 
внеочередное и дополнитель
ное получение жилплощади . 
независимо от времени ра- , 
боты. А изобретатели и ра
ционализаторы, удостоен
ные по итогам года звания 
лучших, будут получать 
14-ю зарплату в размере 
250—300 рублей. 

В. СОКОЛОВ. 

Предложения совета ВОИР и ОПЛИРР в коллектив-
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В клубе избирателей 

Создание избирате
лям условий для сво
бодного волеизъявле-4 

ния стало основной те
мой, обсуждаемой на 
очередном заседании 
клуба избирателей 
ММК. 

В ходе обмена мне
ниями высказано опа
сение, что подготовка 
к выборам может ока
заться бездушным ис
полнением разнарядки 
сверху. Именно на эту 
сторону медали при 
выдвижении кандида
тов обратил внимание 
членов клуба Ф. Ф. 
Потапов — работник 
Л П Ц № 3. По его мне
нию, разнарядка уже 
существует: Орджо-
никидзевский район
ный Совет предоста
вил комбинату 44 де
путатских мандата. 
Очевидно, чтобы избе
жать привязки к раз
нарядке, сделать вы
движение кандидатов 

Экономить на выборах? 
в депутаты действи
тельно свободным, не
льзя ограничивать ко
личество округов и 
тем более — число вы
двигаемых кандида
тов. 

При обсуждении во
проса выяснилось, что 
по сути никто и не со
бирался ограничивать 
права избирателей. 
Райисполкомом пред
принята лишь попытка 
организовать выдви
жение кандидатур та
ким образом, чтобы их 
число по всем округам 
позволило провести 
выборы именно на аль
тернативной основе. С 
этой целью трудовому 
коллективу комбината 
и рекомендовано вы
двинуть своих канди
датов еще не менее 
чем на 44 депутатских 

места. 
В ходе подготовки 

к беспрецедентной вы
борной кампании в ме
стные и республикан
ский Советы в тру
довых коллективах, ес
тественно, возникает 
множество вопросов, 
касающихся в первую 
очередь порядка вы
движения претенден
тов. Как было отмече
но участниками клуба, 
в последнее время 
всех избирателей осо
бенно интересует: ка
кой трудозой коллек
тив имеет право выд
винуть и зарегистри
ровать в избиратель
ной комиссии кандида
та в народные депута
ты РСФСР? Исчерпы
вающий ответ на этот 
вопрос дал приглашен
ный на заседание клу

ба прокурор города 
В. И. Петров. 

По его словам, сог
ласно Закону о выбо
рах народных депута
тов РСФСР выдви
нуть своего кандидата 
имеет право только 
трудовой коллектив 
с а м о с т о я т е л ь н о г о 
предприятия, каковым 
в целом является весь 
комбинат. По мнению 
отдельных членов клу
ба, это ни в коем слу
чае не исключает воз
можности выдвиже
ния кандидатов цеха
ми и подразделениями 
комбината. Однако, 
окончательный ответ 
на вопрос, кто же ста
нет выдвиженцем ме
таллургов по нацио
нально- территориаль
ному или территори
альному округам даст 

конференция, трудо
вого к о л л е к т и в а 
ММК. 

В течение заседания 
возникла дискуссия и 
по поводу числа выд
вигаемых в местные 
Советы кандидатов. 
Подавляющее боль
шинство членов клуба 
высказалось в пользу 
неограниченного чис
ла претендентов. Тем 

.не менее, бригадир 
электромонтеров И. Д. 
Хохлов, исходя из сво
его опыта работы в 
избирательных комис
сиях, засомневался в 
целесообразности вы
движения большого 
числа кандидатур. По 
его мнению, это толь
ко значительно услож
нит работу избира
тельных комиссий,. Бо
лее того, учитывая воз

росшую политическую 
активность граждан, 
новые выборы не ис
ключают возможного 
повторения голосова
ния. А это будет свя
зано с дополнительны
ми значительными за
тратами средств. 

Каждому кандидату 
потребуется группа 
поддержки из 4—5 че
ловек для ведения 
агитационной работы. 
Кроме того, надо 
учесть и расходы на 
и еч а тн у ю пр од у кии ю. 
П о этому поводу 
думается, что на
стоящие демократи
ческие и свободные 
выборы народных 
представителей в ор
ганы Советской влас
ти не могут мало сто
ить. Дешевые выборы, 
как показывает опыт, 
слишком дорого впо
следствии обходятся 
народу. 

В. СНЕЖКО. 

Вся власть Советам. Навстречу выборам 

Депутаты за работа 
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.) 

родова провели сход избирателей 
в своих микрорайонах «Школе — 
всеобщее внимание и заботу». В 
итоге решено строить новые шко
лы в связи с перегрузкой действу
ющих и расширением границ мик
рорайонов. Депутатам 142-го мик-
рограиона удалось добиться выпол
нения решения схода, а депутаты, 
шефствующие над 135-м микрорай
оном, продолжают работу в этом 
направлении. 

МНОГОЕ зависит от комиссий 
исполкома. Постоянная планово-
бюджетная комиссия под предсе
дательством главного бухгалтера 
комбината В. И. Виера и комиссии 
по контролю за выполнением нака
зов избирателей, руководимая за
местителем генерального директо

ра комбината Е. А. Смирновым, ак
тивно готовят вопросы на заседа
ния исполкома, обсуждают сесси
онные проблемы, контролируют 
выполнение решений Совета, ис
полкома и наказов избирателей. 
Инициативно и принципиально ра
ботают в постоянных комиссиях 
депутаты заместитель секретаря 
парткома С. С. Чуди нов, мастер 
локомотивного цеха В. С. Лёндя-
ев, начальник общепита комбина
та Л. А. Свиридова. 

Деловая обстановка на заседа
ниях этих комиссий позволила до
биться результатов: улучшилась 
организация питания в бюджетных 
детских дошкольных учреждениях, 
ускорилось выполнение работ и ис
пользование средств на реконст
рукцию роддома № 1, реализован 
наказ избирателей по радиофика
ции поселка Новая Стройка. 

Всю организаторскую и подгото
вительную работу по проведению 
заседаний депутатских формирова
ний приходится вести секретарям 
постоянных комиссий и депутат 1 

ских групп. .Добросовестно и акку
ратно выполняют эти обязанности 
депутаты бухгалтер огнеупорного 
производства Р. М. Шамигулова, 
оператор центральной технической 
лаборатории УГМ И. Г. Мальцева, 
заточник цеха механизации № 1 
Н. И. Савельева. Они своевремен
но и качественно оформляют дело
производство. 

Депутаты заместитель генераль
ного директора комбината А. И. 
Заболотили, бригадир слесарей 
сортопрокатного цех-а С. И. Ерем-
ченко, являясь членами исполни
тельного комитета, активно участ
вуют в обсуждении актуальных 
вопросов, касающихся проблем 

района, способствуют выполнению 
некоторых из них ' 

Ответственно относятся к вы
полнению депутатских обязаннос
тей бригадир слесарей доменного 
цеха Н. И. Черкасов, бригадир 
электрослесарей РОФ И. Ю. Ма
сальская — председатель и-секре
тарь административных комиссий 
при райисполкоме. Изучив админи
стративный кодекс, они успешно 
справляются со своей нелегкой за
дачей, помогают бороться с нару
шителями советского законодатель-
ств-а. 

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ: 
народные депутаты местных Сове
тов, их группы в состоянии до

лбиться многих перемен к лучшему, 
"если они активны, принципиальны, 
честно выполняют свой1 долг. Опыт 
уже имеющейся депутатской дея
тельности, несомненно, повысит 
престиж и авторитет депутатских 
формирований нового созыва. 

Материал подготовлен оргот
делом Орджоникидзевского 

райисполкома. 

Письмо в редакцию 

Кто за активный отдых? 

Школы рабочих 

По-разному делают первый шаг в трудовую жизнь наши ребята. Кто-то сразу по
ступит в вуз или техникум и не узнает, как приятно на душе, когда видишь сделанную 
своими руками и отправленную людям продукцию. Правда, таких начинающих —• яв
ное меньшинство. Чаще труд по-настоящему начинается в профтехучилищах. И у мно
гих ребят — в учебно-производственном цехе комбината. • 

Речь —- не об уроках труда, зачисленных в школьную программу. Разговор идет 
о серьезном освоении азов профессии, которая для многих потом остается главной на 
всю жизнь. Учебно-производственный цех вводит ребят в мир профессий, помогает 
делать первый шаг в трудовую жизнь. Как, например, ученице 11-го класса школы 
№ 31 Марии КИСЕЛЕВОЙ. Мастер производственного обучения Александра Ивановна 
ХАНЬЖИНА передает" своей подопечной секреты эмалирования ПОСУЯЫ 

Мне, как и многим трудя
щимся ММК, не раз прихо
дилось отдыхать в доме от
дыха «Юбилейный». Не 
знаю, как другие, — воз
можно, они сами откликнут
ся, — но я всегда уезжал 
оттуда неудовлетворенным. 

Могут сказать: ну что те
бе надо? Почти санаторий: 
большой лечебный корпус, 
прекрасная природа, клуб, 
приличные дачи. 

Да, все это так. Но давай
те посмотрим поближе. Мо
жет, люди туда едут не толь
ко подлечиться, но и хоро
шо отдохнуть. А что для 
этого в «Юбилейном» имеет
ся? Библиотека, клуб, шах
маты, зал настольных игр, 
где один приличный билли
ард, а два других до край
ности разбиты. На три стола 
два сносных кия. Есть на
стольный теннис: то есть 
один старый стол с сеткой 
без шариков и ракеток. Ни
кто не организовывает спор
тивных игр на волейболь
ных, футбольных и теннис
ных полях. Есть ли вообще 
инвентарь для этих игр •— 
установить практически не
возможно. А мы при этом 
говорим, что лучший отдых 
— это активный отдых. 

Считаю, что необходимо в 
ближайшие годы изыскать 
возможность для строитель
ства в «Юбилейном» кры
того спортивного зала, где 
можно было бы круглый год 
заниматься спортом, спор
тивными играми. 

строить?» А почему^ бы и не 
построить? Я думаю: тот, 
кто создает и не только для 
себя материальные блага, 
достоин заботы. А для тру
дящихся ММК пока эта за
бота не очень-то ощущается. 
Во всех дачах, где отдыха
ют рядовые металлурги, — 
старенькие черно-белые те
левизоры. В дачах, где ке
лейно отдыхают начальники 
цехов и руководство ММК 
—' цветные телевизоры, есть 
холодильники. Вот тебе и со
циальная справедливость! 

В пятистах метрах от 
«Юбилейного» есть дом от
дыха «Кусимо» с прекрас
ной сауной, которой пользу
ются и . профилакторные 
больные, и отдыхающие. 
Есть своя баня и в «Юби
лейном». Но попасть в нее 
рядовому отдыхающему не
возможно. 

Без упоминания о столо
вой эта заметка выглядела 
бы неполной. Меню здесь со
ставляют неплохо, но гото
вят удивительно безвкусно. 
На столах никогда не быва
ет горчицы, очень редко есть 
салфетки. Налицо явное не
довложение продуктов, осо
бенно мяса, сахара, масла. 
И профком комбината не ут
руждает себя контролем ра
боты столовой. А потому и 
тащат по вечерам сотрудни
цы столовой неподъемные 
сумки. Кого им бояться? Ни 
тебе ОБХСС, ни контроля 
из профкома. А милиция Аб-

Без перевалки 
На Челябинском метал

лургическом комбинате осу
ществлено изменение распо
ложения рабочих клетей в 
линии стана 350. Ранее для 
замены шпинделей муфт в 
линии стана 350 была нуж
на перевалка клетей. Кол
лектив работников предло
жил сместить ось первой 
клети в сторону шестерен
ной клети на 150 мм и • чет
вертой клети в сторону пя
той клети на 150 мм. Сме
щение клетей обеспечило 
прием раскатов на рольган
ги, а замена шпинделей и 
муфт между первой и вто
рой клетями, третьей и чет
вертой, четвертой и,пятой 
стала возможной без пере
валки клетей. Это позволило 
снизить время, затрачивае
мое на перевалки, и полу
чить экономический эффект 
около 0,5 тыс. рублей. 

Усилив опору 
На Орс'ко-Халиловском 

металлургическом комбина
те осуществлена модерниза
ция опорной рамы листового 
кантователя. Ранее опора 
кантователя состояла из не
скольких раздельных частей. 
Установка редуктора приво
да и стойки подшипника 
трансмиссии выполнялась на 
отдельных рамах, которые 
не выдерживали'' больших 
рабочих нагрузок. 

Коллектив работников 
предложил усилить опору 

.кантователя, для чего меж
ду фундаментами привода 
и трансмиссии установили 
опорную листовую 'конструк
цию с толщиной листов 40 
мм и забетонировали ее. Ана
логичную 'конструкцию смон
тировали между стойкой 
подшипника и фундаментом 
рамы рольганга. 

(Усиление опоры и прида
ние ей жесткости позволило 
снизить простои кантовате
ля. Экономический эффект 
от внедрения предложения 
составил 4,5 тыс.- рублей. 

Помогла сварка 
На Енгкиевском метал

лургическом заводе внедрен 
способ восстановления зуб
чатого вала кранов № 3, 6, 
8. В фасонн садите ином цехе 
работают краны N°. 3, 6, 8. 
На этих кранах находятся 

.зубчатые валы. При работе 
часто ломается .малый ряд 

• зубьев, после чего такой вал 
становится непригодным и 
приходится изготавливать 
новый,.. 

Автор предложил восста
навливать зубчатые валы 
следующим образом: из за
готовки сделать сплошной 
диск, расточить его, наре
зать зубья. Проточить места 
выработавшихся зубьев, по
садить на это место кольцо с 
зубьями и приварить элек
тросваркой с обеих сторон. 
Внедрение предложения поз
волило ликвидировать зат
раты на изготовление зубча
тых ва-лов и получить эко-, 
номичеокий эффект 1,8 тыс, 
рублей в год. 

Закалка 
в кипящем масле 

На Нижнетагильском ком
бинате освоен способ упроч
нения текстолитовых вкла
дышей и галтелей. Ранее 
стойкость текстолитовых 
вкладышей и галтелей поду
шек обжимной клети универ
сального балочного стана со
ставляла 3—4 месяца. 

АВТОРЫ ПреДЛОЖИЛИ ПОВЫ; 
сить стойкость этих деталей 
путем пропитки в кипящей 
масляной ванне в течение 4 
суток. Это в три раза позво
лило повысить кампанию де
талей. Экономический эф
фект от внедрения меоопгж-
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Репортерская хроника 

Зима прибавила работы 
Если летом для поддер

жания порядка на ули
цах проводились «зеле
ные пятницы», то зимой 
улицы требуют не мень
шего к себе внимания. 
Решением исполкома от
ветственность за содер
жание части дорог, про
ездов, тротуаров, площа
дей возложена на произ
водства, хозяйства и от
делы комбината. 

Так, дорога по Луговой 
до управления ГОП, че
рез склад привозных руд, 
станцию Куйбас закреп

лена за горно-обогати
тельным производством. 
Дорогу от поста через 
МОС, плотину водохра
нилища до Ржавки кури
рует Молочню-овощной 
совхоз. Улица Луначар
ского от Чкалова до ме
бельного цеха — в веде
нии мебельного цеха. 
ТСС. обслуживает учас
ток ул. Завенягина и До
менщиков. Остальные го
родские дороги, проезды, 
площади, тротуары, скве
ры, закрепленные за 
ММК, убирает УЖКХ. 

Книжная полка 

„Совершенно 
секретно" 

Такое оригинальное наз
вание имеет новый ежене
дельник, появившийся в ки
осках «Союзпечати». К со
жалению, в наш город пос
тупил второй номер, первый 
был распространен в Моск
ве и некоторых других кру
пных городах. Хочется на
деяться, что все последую
щие номера появятся и у 
нас. 

Что эт© за новинка? Это 
приложение к изданию Мос
ковской штаб-квартиры Ме
ждународной ассоциации де
тективного и политического 
романа (МАДПР) , называе
мому «Детектив и политика», 
три выпуска которого счаст
ливчики уже имеют. 

О чем говорится во вто
ром номере еженедельника? 
Большая статья С. Шииль-
ко «Рэкет уголовный и го
сударственный», конечно, ве
сьма интересная, как гово
рится, на злобу дня. 

Печатается продолжение 
«Отчета Комиссии Уорре
на», никогда не публиковав
шегося в нашей стране. Этот 
материал заинтересует тех, 
кто хочет узнать новое про 
убийство президента Кен
неди. 

Статья Е. Додолева и 
Э. Николаевой «Техника те-

лебе зо п а он ос ти » р асе к а з ы -
вает о том, какие препятст
вия встречают ведущие по
пулярной п р о г р а м м ы 
«Взгляд». А они, уверяю 
вас, весьма нешуточные... 

Следующие интересные 
материалы: «Андрей Саха
ров» и отрывок из книгой 
Р. Орловой и Л. Копелева 
«Мы жили в Москве». 

«Лучи смерти» — так на
зывается представленная 
еженедельником публика
ция Валерия Полищука. Ис
тория, рассказанная в ней, 
отдаленно напоминает ро
ман А. Толстого «Гипербо
лоид инженера Гарина». 

А разве можно пропустить 
очерк Николая Леликова 
«Осведомитель»? Или вос
поминания Л. Треппере про 
удивительные встречи в ста- • 
линских лагерях? Или, к 
примеру, «Рок-звезды мира, 
в Лужниках»? Можно пере
числять еще и еще... 

Хочется от души посове
товать: если вы еще не ку
пили «Совершенно секрет
но», поторопитесь. Уверяю, 
не пожалеете. Тем более, 
пока он имеется в свобод
ной продаже. 

А. ВЕРТОПРАХОВ, 
общ. корреспондент. 

В помощь школьнику 
У новой книги, поступив

шей в магазин «Школьник-», 
особое назначение: на всех 
этапах изучения •русского 
языка в школе оказывать 
помощь в овладении этим 
учебным предметом. «Рус
ский язык» — учебное посо
бие, обобщающее в одной 
книге все основные сведе
ния по русскому языку за 
курс восьмилетней школы. 

Справочник « Р у с с к и й 

язык» содержит материалы: 
общие сведения о языке, фо
нетика, графика, орфоэпия, 
лексика, фразеология, слово
образование, морфология, 
синтаксис, орфография, пун
ктуация, стилистика. 

Авторы учебника отмече
ны наградами ВДНХ в 1985 
и 1986 годах. 

С. МАРЕЙИНА, 
продавец магазина 

с Школьник». 

И. о. редактора А. В. П О Д О Л Ь С К И Й . 

Приглашает клуб избирателей 
Очередное заседание клуба избирателей ММК состоит

ся 20 декабря в помещении Дворца культуры имени 
С. Орджоникидзе, комн. № 40 в 17.00. Телефон 2-73-50. 

Приглашаем посетить 
20 декабря 

ДКиТ. Театральный зал. 
19, 21.00. Видеосалон. ДКиТ 
им. Ленинского комсомола. 
Малый зал. 13, 15, 17, 19, 
21.00. Работает видеозал. 
Красный уголок интерната 
№ 4. 18.00. Клуб «Совре
менница». 

21 декабря 
ДКиТ. Театральный зал. 

19, 21.00. Видеосалон. Тех
нический клуб. 19.00. Авто-

Желаю приобрести 

Подведены итоги смотра-конкурса противопожарного 
состояния жилых домов и лучшей первичной организации 
добровольного общества пожарных среди жилищно-ком
мунальных отделов комбината, треста и других предпри
ятий, чье жилье располагается в левобережной части го
рода. 

Смотр проходил в течение года. Обследовано более 
двух тысяч жилых домов, правилам пожарной безопас
ности обучено несколько тысяч жителей. Среди населе
ния было распространено 20 тысяч памяток «0,1», откры
ток, правил, инструкций и красочных плакатов на про
тивопожарную тему» 

Первое место— 
, ЖЭУ ММК 

Звание «Дом образцового 
про т ив он о жар ног о состоя
ния» присвоено Э6 домам, 40 
домов подтвердили его и в 
нынешнем году. Лучших ре
зультатов в ходе смотра 
добились ЖЭУ № 30 ММК, 
ЖЭУ № 4 и 5 МКЗ, кото
рым присуждены призовые 
места, вручены грамоты 
О рд жоник и д зе веко г о- исп о л -
кома, народных депутатов и 
денежные премии райсовета 
ВДПО. 

Коммунальные организа
ции предприятий сделали в 
ходе смотра немало. Однако 
обстановка с противопожар
ной безопасностью жилья в 

мою, 5-й этаж, 15.00. Фото
кружок. ДКиТ им. Ленин
ского комсомола. Малый 
зал. 13, 15, 17, 19, 21.00. Ра
ботает видеозал. ДКМ им. 
С. Орджоникидзе. К о ш , 40 
19.00. Клуб самодеятельной 
песни «Творчество», Гости
ная. 14—21.00. Работает ком
пьютерный и игровой зал. 
Фойе, 3-й этаж. 17, 19, 2L00. 
Видеосалон. 

Культкомиееия 
профкома. 

и л и «Гоюндиг» или ви-

районе далеко не везде бла
гополучна. В текущем году 
в районе произошло 96 по
жаров, нанесших материаль
ный ущерб в 64 тысячи руб
лей. Гибнут государствен
ные постройки, личное иму
щество людей, нередко воз
никает прямая угроза жиз
ни жильцов. Часто приходит
ся констатировать случаи 
пожаров в жилье ЖЭУ № 2 
ММК, ЖЭК № 2 горжилуп-
равления. 

Основными причинами по
жаров по-прежнему являют
ся неосторожное обращение 
с огнем, детская шалость, 
несоблюдение правил протй-

Извещение 

войож арной ' безоп аонос ти 
при эксплуатации нагрева
тельных и отопительных при
боров. 

Обследование жилья пока
зало, что в числе общих не
дочетов сказываются отсут
ствие освещения в подваль
ных помещениях, загромож^ 
дение хозяйственных кладо
вок старой мебелью, маку
латурой, другими легковос
пламеняющимися предмета
ми. Не согласуется с Гос-
пожнадзором и реконструк
ция подвальных помещений. 

По итогам смотра Орджо-
нйки дзевский р айиш олком 
обязал руководителей жи
лищно-коммунальных хо
зяйств предприятий принять 
меры, направленные на 
улучшение пожарной без
опасности. Каждому работ
нику' ЖЭУ, квартиросъем
щику необходимо строго вы
полнять правила пожарной 
безопасности. 

С первого января начнется 
новый смотр-конкурс,Чтобы 
он прошел на высоком орга-
низащионном уровне и спо
собствовал предотвращению 
'пожаров, надо проявить за
боту всем нам. 

Г. ЕГОРЕНКОВА, 
председатель президиу
ма Орджоникидзевского 

райсовета ВДПО. 

Н. М, Тюрнин 

27 декабря в 10 часов утра в помещении кинозала Дворца культуры и техники созы
вается двенадцатая сессия Орджоникидзевского районного Совета народных депутатов 
XX созыва. 

Рекомендуемая повестка дня: 
О плане экономического и социального развития- района на Ш90 год и о ходе вы

полнения плана экономического и социального развития в 1989 году. 
О ходе выполнения, наказов избирателей. 
О бюджете района на 1990 год. 
О ходе выполнения решения первой сессии XX созыва «Об улучшении использова

ния трудовых ресурсов на предприятиях района в свете требований партии по дальней
шему укреплению государственной и трудовой дисциплины».. 

Отчет постоянной комиссии по здравоохранению, соцобеопечению, охране материнст
ва и детства. 

В Т О Р Н И К , 19 д е к а б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00 120 минут. 8.05. Концерт 
а н с а м б л я «Свирель». 8.25. «С 
любовью и б о л ь ю » . Худ . теле
фильм. 1-я и 2-я серии. 10.35. 
Детский час. 11.35. «Это было. . . 
было . . . » . 11.55. Клуб путешест
венников. 12.55. Реклама. 15.05. 
B.-A. Моцарт. Концерт Jft 3 д л я 
скрипки с оркестром. 15.35. Д о 
кументальные фильмы. 16.20. 
« Ж а в о р о н о к » . Мультфильм. 
16.40. «Здравствуй, м у з ы к а » . 
17.25. Философские б е с е д ы . 18.15. 
Сегодня в мире. 18.30. Д о к у м е н -

С Р Е Д А , 20 д е к а б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05: Мульт
фильм. 8.20. «С любовью и б о 
л ь ю » . Х у д . телефильм. 2-я и 3-я 
серии. 10.30. Хоккей. М е ж д у н а 
родный турнир на приз газеты 
« И з в е с т и я » . Швеция — СССР. 
15.00. Музыкальная сокровищни
ца . 15.45. Документальный 
фильм. 16.25. Детский час (с 
уроком английского языка) . 
17.25. История и современность. 
18.15. Сегодня в мире. 18.25. 
« Х у д о ж н и к .и время» . 19.20. «С 
любовью и б о л ь ю » . Х у д . теле
фильм. 2-я серия. 20.30. Время. 
21.30. Премьера документального 

Ч Е Т В Е Р Г , 21 д е к а б р я 
Ш е с т о й к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. Концерт 
8.25. «С любовью и б о л ь ю » . 
Х у д . телефильм. 3-я и 4-я серии. 
10.35. Детский час. 11.35. Рекла
ма. 11.40. Хоккей. М е ж д у н а р о д 
ный турнир на приз газеты « И з 
вестия». СССР—ЧССР. 15.00. 
«Тот самый Урюпинск». 16.10. 
Советы чемпионов начинающим 
спортсменам. 16.55. Счет 
№ 705». 17.25. « И м п у л ь с » , 18.15. 
Сегодня в мире . 18.30. Малень
кий концерт. 18.40. « . . Д о шест
надцати и с т а р ш е » . 19.25. «С 

тальнцй телефильм. 18.55. «В 
мастерской х у д о ж н и к а » . 19.25. 
«С любовью и б о л ь ю » . Худ . те
лефильм. 1-я серия. Премьера. 
20.30. Время. 21.30. Премьера до 
кументального телефильма «Чу
д е н град Москов» . Фильм 1-й — 
«Златоглавая с т о л и ц а » . 22.20. 
Хоккей. М е ж д у н а р о д н ы й турнир 

•на приз газеты « И з в е с т и я » . 
Сборная Швеции — сборная 
СССР. В перерыве (23.00) — Се
годня в мире. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 

8.00. Утренняя гимнастика 
8.15. «Встреча д в у х цивилиза
ц и й » . Научно • популярный 
фильм. Фильм 2-й. 8.35. Геогра
фия. 8-й класс. Земельные ре
сурсы СССР. 9.05. Французский 
язык. 1-й г о д обучения. 9.35. 

телефильма « Ч у д е н град Мос
ков». Фильм 2-й — « Н а Древ
них р у б е ж а х » . 22.00. Хоккей. 
М е ж д у н а р о д н ы й турнир на приз 
газеты « И з в е с т и я » . СССР — 
ЧССР. В перерыве (22.40) — Се
годня в мире. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «Встреча д в у х цивилиза
ц и й » . Научно - популярный 
фильм. Фильм 3-й. 8.35. Приро
д о в е д е н и е . 3-й класс. Наши пу
шистые д р у з ь я . 9.05. Немецкий 
язык. 1-й год обучения. 9.35. 
Научно-популярный фильм. 9.55. 
Немецкий язык. 2-й год обуче
ния. 10.25. Научно-популярный 

любовью и б о л ь ю » . Х у д . теле
фильм. 3-я серия. 20.30. Время. 
21.30. Премьера документально
го телефильма « Ч у д е н град 
Москов» . Фильм 3-й—«Являя 
свету вид м л а д о й » . 22.00. Поет 
народный артист Армянской 
ССР Г. Григорян. 22.30. Сегод
ня в мире . 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 

8.15. Научно-популярный фильм. 
8.35 и 9.35. Природоведение . 2-й 
класс . З и м а пришла. 8.S5. Ис
панский язык. 1-й год обучения . 
э,23. Документальный фильм.. 

«Скифы». Научно-популярный 
фильм. 9.55. Французский язык. 
2-й г о д обучения. 10.25. Доку
ментальный фильм. 10.35 и 11.35. 
Биология. 6-й класс. Значение 
листа. 

ЧТ. 11.35. Д ж . Пуччини. «Бо
г е м а » . Спектакль Челябинского 
театра оперы и б а л е т а им. № И. 
Глинки. 14.35. Телефильм. «Рит
мы горящей д у ш и » . 15.25. «Озор
ные напевы». 15.40. П р о д о л ж а 
ем о б с у ж д е н и е проекта Закона 
о пенсионном обеспечении. 16.00. 
Реклама . 16.05. Сеанс првторно-
го телефильма. « М о ц а р т » . Х у д . 
телефильм. 1-я серия (ТВ Фран
ц и и ) . 17.20. Восьмой канал. 

ЦТ. 18.00. На втором 4 С ъ е з д е 
народных депутатов СССР. В 
перерыве (20.00) — Спокойной 
ночи, малыши. 

фильм. 10.35 и 11.35. О б щ а я би
ология. 10-й класс. Д о к а з а т е л ь 
ства . эволюции органического 
мира. 11.05. Новости. 11.15. 
«Встреча двух цивилизаций» . 
Научно - популярный фильм. 
Фильм 3-й. 12.05. « М о ц а р т » . 
Х у д . телефильм. 2-я серия. 13.25. 
Хоккей. М е ж д у н а р о д н ы й турнир 
на приз газеты « И з в е с т и я » . 
Ч С С Р — К а н а д а . 2-й и 3-й перио
д ы . 16.05. Новости. 

ЧТ. 16.15. Телефильмы. 16.50. 
Письма в Детский ф о н д . 17.10. 
Реклама . 17.15. Восьмой канал. 

ЦТ. 18.00. На втором С ъ е з д е 
народных депутатов СССР. В 
перерыве (20.00) — Спокойной 
ночи, малыши. 

9.55. Испанский язык, 2-й год 
обучения. 10.25. Д о к у м е н т а л ь 
ный фильм. 10.35 и 11.35. Био
логия. 8-й « л а с е . « У ж а с н а я яще
рица» и ее потомки. 11.05. Но
вости. 11.15. Научно-популярный 
фильм. 11.35. « М о ц а р т » . Худ . 
телефильм. 3-я серия. 12.55. Д о 
кументальный фильм. 

ЧТ. 16.20. Концерт. 17.10. 
Мультфильм. 17.25. Реклама 
17.30. Восьмой канал. 

ЦТ. 18.00. На втором С ъ е з д е 
вародныж депутатов СССР, В 
перерыве (20.00) — Спокойной 

ночи, малыши. 

14 декабря после продол
жительной болезни ушел из 
жизни всеми нами уважае
мый человек — Николай Ми
хайлович ТЮРНИН. 

Вся деятельность Николая 
Михайловича связана с ком
бинатом, на котором он ра
ботал с 1944 года и до кон
ца своей жизни. На его судь
бу выпали нелегкие гоДы: 
Великая Отечественная вой-
,на, которую он прошел ко
мандиром отряда гвардей
ских минометов на Калинин
ском и 2-м Белорусском 
фронтах. Награжден орде
ном «Красной Звезды», ме
далями «За боевые заслуги», 
«За победу над Германией» 
и другими. 

С 1948 года трудовая би
ография Николая Михайло
вича связана с коллективам 
центральной лаборатории. 
Огромное внимание Нико
лай Михайлович уделял пар
тийной, профсоюзной и ком
сомольской работе. Будучи 
на заслуженном отдыхе, он 
работал заместителем на
чальника Ц Л К по воспита
тельной работе, большую ра
боту вел в совете ветеранов 
комбината и ЦЛК. «Ветеран 
труда ММК», «Ветеран Маг
нитки» — эти звания были 
присвоены Николаю Михай
ловичу за трудолюбие, высо
кий авторитет среди коллек
тива ЦЛК, доброжелатель
ность и тактичность. 

Светлая память о Нико
лае Михайловиче навсегда 
останется в наших сердцах. 

Группа товарищей. 

Письмо в редакцию 
Выражаем большую благо

дарность сотрудникам цеха 
электросети за большую по
мощь и содействие при ор
ганизации похорон отпа 
Мильченко Якова"-- Логино-
вича. 

Семья Мильченко. 

Коллектив цеха технологи
ческой диспетчеризации вы
р а ж а е т глубокое соболезно
вание А. К. Тюрниной по 
поводу смерти ее м у ж а 
Т Ю Р Н И Н А Николая Михай
ловича. 

Партком комбината выра
ж а е т искреннее соболезнова
ние Г. И. Величкину по по
воду смерти его матери BE-
Л Н Ч К И Н О Й Любови Гера-
симовны. 

Л П Ц № 3 в ы р а ж а е т собо
лезнование Л . Н. Толмаче
вой по поводу смерти мате
ри В А Р С У К Л ю д м и л ы Ива
новны. 

Коллектив Л П Ц скорбит по 
поводу смерти Р У Д В Н К О 
Владимира Осиповича и вы* 
р а ж а ? т соболезнование сеМье 
цокзйногй. 

К о л л е к т и в Л И Ц с к е р в н т 
пв п о в о д у с м е р т и ХРКЭКИ-
НА Й и к о л а я Т и х о н о в и ч а й 
в ы р а ж а е т с о б о л е з н о в а н и е 
сеМье п о к о й н о г о . 

К о л л е к т и в мартеновского 
ц е х а № 2 скорбит по пбводу 
с м е р т и Ф Е О Ф А Н О В А Юрия 
Павловича и в ы р а ж а е т с о б о 
лезнование семье покойного. 

Коллектив мартеновского 
ц е х а № 2 скорбит по поводу 
смерти Р Е П Я Х Григория Се-

и в ы р а ж а е т с о б о -

КоллектНв И Д П скорбит по 
поводу смерти Д А В Ы Д О В \ 
Михаила Лаврентьевича и 
в ы р а ж а е т искреннее с о б о л е з -
• • " " » « • с е м ь е ПОКОЙНОГО. 
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